



COLUMNAS DE 10 DE DICIEMBRE 2020



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

¿Una banca central lavadólares?

Al aprobar la iniciativa de nueva ley que propuso Ricardo Monreal, el bloque lopezobradorista en el Senado amartilló la pistola que, si la dispara la mayoría morenista y moreniana en San Lázaro, matará la autonomía del Banco de México y dejará en riesgo las reservas internacionales (equivalentes a poco más de 194 mil millones de dólares).

Con la retorcida coartada de “proteger” el dinero que envían a sus familias los migrantes, por 67 votos contra 23 se aprobó el proyecto que anticipa el aceleramiento de otros atentados contra instituciones clave del Estado mexicano. La gravedad está resumida en un tuit del subgobernador de la institución Gerardo Esquivel:

“Lamentable que se hayan aprobado en el Senado reformas a la Ley del Banco de México que ponen en riesgo las reservas internacionales y que atentan contra la autonomía del Banco de México. Espero que en la Cámara de Diputados se corrija esta situación...”

Para que se aprobara esta reforma se arguyó que lo que se busca es “proteger y fortalecer la economía de las familias mexicanas”; el presidente de la Comisión de Hacienda, Alejandro Armenta, dice que solo se trata de atender las “diferentes problemáticas” a que se enfrentan los paisanos que originan las remesas.

Sí, Chucha.

Para el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, lo que en realidad se pretende es que el BM absorba los “excedentes”, o sea *todos los dólares* que están en las casas de cambio y en los bancos, una cantidad incalculable de *dinero chueco*, con el peligro evidente de que la institución se convierta en una gran *lavadora*:

“Las *operaciones en efectivo* conllevan la posibilidad de que recursos de procedencia ilícita se *incorporen* en el circuito del *efectivo* en moneda extranjera que administra el sistema financiero, y dicho riesgo sería transferido al BM al imponer la obligación de recibir los recursos *en efectivo*. Ello podría derivar en sanciones a escala internacional que inhiban las operaciones del banco central en moneda extranjera”, alerta. “Cualquier iniciativa que afecte su operación y que coloque en riesgo dicha credibilidad tendría un *impacto negativo profundo* sobre el entorno *para promover la inversión y sobre la estabilidad macroeconómica* de México”, manifiesta.

Ya desde el 30 de noviembre la secretaria de la Comisión de Hacienda del Senado, Minerva Hernández Ramos, había advertido lo “delicado” de aprobar reformas de manera apresurada y reprochó que el dictamen ni siquiera fuera consultado con el propio Banco de México ni la Secretaría de Hacienda:

“Carece de elementos técnicos, no se hizo bien, no se permitieron analizar los alcances y repercusiones en la economía del país y únicamente se sustenta en notas periodísticas...”

Tan *a lo güey* se comportó la aplanadora senatorial que ignoró el Informe Estadístico sobre el Comportamiento a la Inversión Extranjera Directa en México emitido por la Secretaría de Economía el pasado 25 de noviembre.

Un bodrio, pues, letal para el Banco de México.

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

No, México no es un modelo

*No se puede ejercer lo que se desconoce.
Y por eso la falta de empatía.
Florestán*

Ya hemos pasado los días en que México, a decir del presidente López Obrador, era *un modelo mundial* en el combate a la pandemia, ésta estaba controlada, la curva se había aplanado e iba para abajo, cuando hoy está fuera de control, la curva va para arriba y aumentan los contagios y muertes hasta 111 mil 655 defunciones y un millón 205 mil 229 casos, al corte de anoche.

Ayer tuvimos otra jornada de casi 12 mil casos, 11 mil 794, alcanzando 100 mil en los últimos 12 días, y casi 800 muertes, 781.

Pero me quiero centrar en la relación entre contagios y defunciones, que es la más alta del mundo. De acuerdo con Hugo López-Gatell, el promedio internacional es de 2.8, es decir, casi tres muertos por cada 100 contagios; el de México es del triple, 9.8 por ciento, fallecimientos 10 por cada 100: un millón 205 mil casos con 111 mil defunciones.

A nivel mundial, nuestro país es cuarto lugar en muertes, noveno en fallecimientos por millón de habitantes y decimoprimer en casos. En el continente americano, México es cuarto en muertes por millón de habitantes y vigésimo en pruebas por cada 100 mil ciudadanos.

Con datos de la Secretaría de Salud, del 1 de enero al 24 de octubre se registraron 794 mil 944 muertes, frente a las 576 mil 955 esperadas con base en el promedio de los cinco años anteriores, lo que arroja un exceso de mortalidad de 217 mil 989 personas, 38 por ciento más que en 2019, de las cuales 155 mil 990, 72 por ciento, podrían haber fallecido por covid, que ya ocupa la segunda causa de mortalidad, solo superada por las enfermedades del corazón.

Así, pues, de la pandemia ni somos ejemplo mundial ni está bajo control ni va a la baja.

Todo lo contrario. Y en enero vendrá peor, aunque lleguen las primeras vacunas, porque la gente fue de fiesta otra vez.

RETALES

1. ALERTA. Ayer reconocía las prendas personales y académicas de Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México, cuando las reconfirma al lamentar, en línea con las advertencias del gobernador Alejandro Díaz de León, que el Senado haya aprobado reformas a la ley de ese banco central que *ponen en riesgo las reservas internacionales y su autonomía*, confiando que los diputados lo corrijan. Lo dudo;

2. IMPUNIDAD. De los 15 estados donde hay elecciones para gobernador, en siete los *superdelegados* van de candidatos sin entregar reporte de gestión ni hacer la entrega-recepción. Después de dos años de hacer campaña dejan el cargo en la impunidad; y

3. IMPOSIBLE. El Inegi reporta, aunque el Presidente tenga *otros datos*, que de enero a septiembre de este año comparado con el mismo periodo de 2019, la Inversión Fija Bruta se desplomó 20.1 por ciento, la de compra de maquinaria y equipo 21.5 y la de construcción 19 por ciento. Así no se puede crecer.

- Excélsior: [Juan de Dios Castro Lozano / Juan José Rodríguez Prats \(p.20\)](#)
- Milenio: [Pensándolo Bien / El PRIAN al rescate / Jorge Zepeda Patterson \(p.14\)](#)
- Reforma: [Quién engaña a quién / Jorge Suárez Vélez \(p.11\)](#)
- Universal: [En la Mira / Y ahora, el presidente escribe diccionarios / Luis Cárdenas \(p.9\)](#)
- Universal: [Historias de Reportero / El gobierno tiene un boquete presupuestal de 200 mil millones / Carlos Loret de Mola \(p.2\)](#)
- Universal: [Serpientes y Escaleras / Avanza la 4T en las instituciones autónomas / Salvador García Soto](#)
- Excélsior: [Arsenal / Lanza ultimátum la Auditoría Superior de la Federación / Francisco Garfias \(p.4\)](#)
- Excélsior: [Razones / Una fiscalía especialmente negligente / Jorge Fernández Menéndez \(p.18\)](#)
- Excélsior: [Juegos de Poder / La ciencia y el covid-19 / Leo Zuckermann \(p.19\)](#)
-
-
-
- Reforma: [Templo Mayor \(p.10\)](#)
- Universal: [Bajo Reserva \(p.2\)](#)
- Universal: [Kiosko \(p.15\)](#)
- Milenio: [Trascendió \(p.2\)](#)
- Excélsior: [Frentes Políticos \(p.21\)](#)
- Economista: [La Gran Carpa \(p.46\)](#)
- Financiero: [Confidencial \(p.33\)](#)
- Crónica: [Pepe Grillo \(p.3\)](#)
- 24 Horas: [¿Será? \(p.2\)](#)
- La Razón: [Rozones \(p.2\)](#)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder \(p.3\)](#)
- El Sol de México: [A la Sombra \(p.2\)](#)
- El Heraldito: [Sacapuntas \(p.2\)](#)
- ContraRéplica: [Tiraditos \(p.2\)](#)

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **No hay mesa formal para analizar coalición PRI-PAN-PRD para proceso local**
- **Establece PRD Comisión Política de Estrategia Electoral**
- **Será la instancia que defina el rumbo del partido**
- **Definidos los tiempos para definir candidatos a diputados federales**
- **Vargas del Villar, segundo alcalde con mayor aprobación del país**
- **Se consolidará Samano al cierre de año como un político de acuerdos y equilibrios**
- **Eduardo Capetillo es impulsado por panistas para Ocoyoacac**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) instaló la Comisión Política de Estrategia Electoral que, independientemente de personas, tendrá la responsabilidad de definir el rumbo de cara a los procesos electorales del 2021, sin embargo se dejó en claro que en el estado de México se está trabajando bajo la lógica de los acuerdos nacionales que impulsan una gran coalición, misma que no se está materializando para la elección de miembros de los ayuntamientos y diputados locales.

En conferencia de prensa en la que estuvieron presentes Cristian Campuzano, Javier Rivera Escalona, así como Omar Ortega Álvarez, presidente, secretario General y coordinador de los diputados locales, respectivamente, se refrendó que dentro del proyecto de coalición con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), se analiza que involucre 150 Distritos, y 26 para el estado de México.

Tal como se ha planteado en anteriores entregas, Omar Ortega confirmó que aun cuando se señaló que PRI, PAN y PRD irían juntos en 26 Distritos Federales del estado de México, no se ha decidido si en realidad habrá coalición con uno u otro de los institutos políticos involucrados.

El dirigente estatal, Cristian Campuzano, señaló además que en lo que tiene que ver con el proceso electoral local, el PRD está trabajado para participar solo en la contienda, dado que no existe una definición clara si es conveniente una coalición con el PRI y con el PAN.

Reconoció que hay acuerdos bilaterales, pero no hay una mesa de diálogo con las tres fuerzas partidistas con la finalidad de analizar con seriedad la coalición PAN-PRI-PRD para la contienda de miembros de los ayuntamientos y diputados locales.

Javier Rivera marcó los tiempos para la elección de diputados federales. El registro interno de aspirantes a diputados federales será del 11 al 15 de Enero; la instancia nacional validará los mismos el 24 del mismo mes, para que la precampaña se desarrolle del 25 -al día siguiente- al 16 de Febrero del 2021.

Precisó que el ocho de Marzo del 2021 se celebrará un Consejo Estatal electivo, tomando en cuenta que el PRD está inmerso en una coyuntura de carácter nacional, derivado de la cual en el estado de México se generará una política de alianzas eficaz.

Recordó que el 23 de diciembre es el plazo máximo que tienen los partidos para suscribir los acuerdos de candidaturas comunes y coaliciones electorales, en caso de confirmarse la coalición PRI-PAN-PRD se contempla un proceso interno para aquellos distritos donde el partido del sol azteca encabece el siglado de dichas candidaturas.

El dirigente estatal, Campuzano, subrayó que el PRD cuenta con 300 mil afiliados y esperan situarse hasta en unos 650 mil votos en 2021, sin embargo Omar Ortega intervino para dejar en claro que su partido no ha estado en riesgo de perder el registro como partido, tan es así -resaltó- que en su peor caída electoral se situó en siete por ciento de la votación.

Atajos

Por la derecha: El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, celebró los datos que dio a conocer la empresa “Caudae Estrategias”, que lo colocó como segundo edil con mayor aprobación ciudadana del país, con 63.1 por ciento.

Vargas del Villar agradeció la confianza ciudadana, pues reafirma que su gobierno da resultados, porque está comprometido con el bienestar de las personas y eso ha quedado demostrado a lo largo de cinco años de trabajo al frente de la administración municipal.

“Los datos confirman que los gobiernos humanistas, comprometidos con el bienestar de las personas, somos los mejor valorados por las familias. Gracias por su apoyo”, afirmó Enrique Vargas.

Por el centro: El coordinador de los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Miguel Sámano Peralta, es otro de los personajes públicos que tendrá un cierre de año importante, pues fue clave como interlocutor del Ejecutivo frente a la mayoría de MORENA y sus aliados para sacar los asuntos más importantes para el gobernador Alfredo del Mazo Maza.

Lo anterior se tradujo en equilibrio legislativo y acuerdos, además contuvo diversos temas que bien pudieron ser mayoriteados, fiel al estilo de diversos morenistas que no saben ni leer los documentos que les entregan en la oficina de su jefe, Maurilio Hernández González.

Por otro lado, Sámano Peralta se mantiene cerca de su gente, pues en los últimos días llevó a cabo giras de trabajo en la zona norte, guardando las medidas de sana distancia y de salud en el contexto de la pandemia por el coronavirus.

Por la derecha2: En días pasados trascendió una fotografía de Eduardo Capetillo que bien podría ser considerada como una señal de que mantiene interés en ser candidato a la Presidencia Municipal de Ocoyoacac, pero ahora con el Partido Acción Nacional (PAN).

El diputado local José Antonio García, hombre cercano al alcalde Enrique Vargas, publicó una imagen en redes sociales acompañada con el siguiente mensaje: “un placer coincidir con nuestro amigo Eduardo Capetillo, de Ocoyoacac, y mi gran amigo Toño Castelar, de Xonacatlán, y yo pues de donde más, del bonito Huixquilucan”.

Capetillo fue candidato del PRI, impulsado por el empresario Fernando Flores Fernández, sin embargo este personaje ahora goza de mucha influencia en el PAN, partido con el que contendrá en 2021 por la alcaldía de Metepec.

En el caso del tricolor la opción más segura para poder recuperar Ocoyoacac es Diana Pérez Barragán.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Ventanilla

El cabildo de Naucalpan aprobó por unanimidad ampliar hasta el 31 de diciembre del año 2021, la vigencia de las licencias de funcionamiento expedidas en este año, para incentivar los negocios del municipio, lo que además de ser un gran apoyo para las unidades económicas, también es una forma de prevenir contagios para la gente que vaya a realizar el trámite administrativo, aseguró el regidor morenista **Ubaldo Gutiérrez Nieto** durante la septuagésima cuarta Sesión Ordinaria de Cabildo. Esta disposición incluye también la condonación del 100 por ciento de multas y accesorios generados en el 2021, sin embargo, el beneficio solo es válido para aquellos negocios que hayan conservado el giro y las condiciones por las cuales les fue otorgado el permiso por parte de la Secretaría de Desarrollo Económico, informaron las autoridades naucalpenses...El alcalde izcallense **Ricardo Núñez** aseguró que su amor a la madre tierra es algo que ha distinguido su gobierno, y aunque no descarta la reelección como presidente municipal de Cuautitlán Izcalli, dijo que no es algo que le quite el sueño, porque ahora se concentra en realizar bien su trabajo, haciendo a un lado las críticas en redes sociales que aumentan en tiempos políticos...El presidente municipal de Ecatepec **Fernando Vilchis**, quien anunció la vuelta al semáforo rojo en su municipio, ante los contagios y decesos que colocan a este municipio en el número uno de contagios en el Estado de México, aclaró que cerrarán plazas públicas, parques y centros cívicos hasta que se frenen los contagios, que continuará la supervisión de comercios y la dispersión de fiestas y todas las concentraciones masivas, para tratar de frenar los casos positivos de Covid-19. Y es que en Ecatepec, las fiestas, tocadas y bailes no paran, por eso Fernando Vilchis ha decidido poner mano dura. Este anuncio lo hizo durante su segundo informe de gobierno. Y la verdad es que este alcalde de Morena es muy chambeador y sus programas de apoyo a las mujeres de Ecatepec han sido innovadores.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!